

Orden de Malta

Hoy, festividad de San Juan Bautista, la Soberana, Militar y Hospitalaria Orden de San Juan de Jerusalén, de Rodas y de Malta celebra a su Santo Patrono.

La Orden fue fundada en Jerusalén en el año 1048 por el Beato Gerardo para el servicio de la fe y la asistencia a los enfermos y a los más necesitados —“Tuitio Fides et Obsequium pauperum”—. Con tal voluntad y carisma han transcurrido más de 970 años de historia de un sostenido trabajo de asistencia hospitalaria y humanitaria, de ayuda en los casos de catástrofes naturales y de presencia en zonas de conflictos. La Soberana Orden de Malta mantiene relaciones diplomáticas con 113 países, está representada tanto en la Unión Europea como en Naciones Unidas y tiene acuerdos de cooperación con más de 50 Estados. Cuenta con 95.000 voluntarios.

Chile y la Soberana Orden de Malta establecieron relaciones diplomáticas en 1956 y desde entonces existe una excelente vinculación bilateral que se ha manifestado en acuerdos, visitas y una continuada presencia de la Orden en Chile.

En 1973 se constituye la Asociación Chilena de la Orden que reúne a los caballeros y damas, que preside actualmente don Mario Correa Bascuñán, y cuya tarea central es desarrollar el carisma de servicio a la Iglesia y a los pobres. Así, a través de la Fundación Auxilio Maltés, que dirige la señora Alexandra de Habsburgo de Riesle, se dedica a entregar asistencia humanitaria a personas vulnerables, atendiendo sus necesidades sociales, afectivas y médicas, en especial enfermos respiratorios y adultos mayores.

La Orden de Malta está presente en los hospitales San José y Roberto del Río de Santiago a través de la entrega de equipos e insumos médicos, rehabilitación respiratoria de pacientes oxígeno

dependientes adultos y niños, incluyendo atención domiciliaria, transporte y kinesiología. En Chépica se brinda rehabilitación kinesiológica a adultos con secuelas del covid-19, y en la Sala Terapéutica San Antonio, en alianza con la Agrupación de Familias Neurodiversas de la comuna, más de 40 niños pueden realizar sus terapias y compartir experiencias en un espacio creado especialmente para ello.

En Loncoche se mantiene un centro diurno de atención para adultos mayores que cuenta con visitas mensuales de médicos, nutricionistas, enfermeras, kinesiólogos y podólogos. En Villarrica, en tanto, está establecida una sala recreacional que, junto con talleres recreativos, ofrece terapias kinésicas con más de 1.500 atenciones anuales. En Liquiñe y en el Alto Bio Bío se desarrollan anualmente sendos operativos médicos, en los que un equipo voluntario de médicos ginecólogos, neurólogos, oftalmólogos, médicos familiares, dermatólogos, kinesiólogos, podólogos y fonaudiólogos atienden durante un fin de semana a los pacientes. Una obra amplia y silenciosa que no olvida ofrecer asistencia espiritual a quien lo requiera voluntariamente. Tanto en el terremoto de 2010 como en los incendios de 2023, la Orden, fiel a su misión, estuvo presente en las zonas de catástrofe.

De este modo la Soberana Militar y hospitalaria Orden de San Juan de Jerusalén de Rodas y de Malta cumple su misión y agradece a la Asociación Chilena, a la Fundación Auxilio Malté, a los Voluntarios y a los donantes, personas y empresas, que son quienes hacen posible esta obra tesonera al servicio de la fe y de los más vulnerables.

OCTAVIO ERRÁZURIZ GUILISASTI

Embajador, Soberana, Militar y Hospitalaria Orden de San Juan de Jerusalén, de Rodas y de Malta